
- 87 - 

────────────────────────────────────────── 

平成21年 第３回（定例）日 出 町 議 会 会 議 録（第３日） 

平成21年９月11日（金曜日） 

────────────────────────────────────────── 

議事日程（第３号） 

平成21年９月11日 午前10時00分開議  

         開議の宣告 

    日程第１ 発議第３号 天皇陛下御即位２０年に関する『賀詞』（案）の提出について 

         発議に対する趣旨説明 

         発議に対する質疑 

         発議に対する討論 

         発議に対する採決 

         委員長報告 

         委員長報告に対する質疑 

         討論 

         採決 

         閉会の宣告 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

         開議の宣告 

    日程第１ 発議第３号 天皇陛下御即位２０年に関する『賀詞』（案）の提出について 

         発議に対する趣旨説明 

         発議に対する質疑 

         発議に対する討論 

         発議に対する採決 

         委員長報告 

         委員長報告に対する質疑 

         討論 

         採決 

         閉会の宣告 

────────────────────────────── 

出席議員（15名） 



- 88 - 

１番  安部 三郎君        ２番  田原 忠一君 

３番  森  昭人君        ４番  上野 公則君 

５番  後藤  佑君        ６番  白水 昭義君 

７番  佐野 故雄君        ８番  佐藤 済江君 

９番  佐藤 隆信君        10番  荒金 啓治君 

11番  城 美津夫君        12番  佐藤 克幸君 

14番  笠置  弘君        15番  笠置 久夫君 

16番  佐藤 二郎君                   

────────────────────────────── 

欠席議員（１名） 

13番  相原 正和君                   

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

局長  名部 憲文君       次長  井川 功一君 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 工藤 義見君  副町長 ………………… 今宮 礼二君 

教育長 ………………… 藤田 政義君  会計管理者 …………… 塩川 三次君 

総務課長 ……………… 工藤都四男君  財政課長 ……………… 越智  好君 

企画振興課長 ………… 吉良 正英君  税務課長 ……………… 松木俊一郎君 

住民課長 ……………… 堀田 義人君  福祉対策課長 ………… 合田  俊君 

健康増進課長 ………… 八坂  司君  生活環境課長 ………… 小石 英介君 

商工観光課長 ………… 工藤 要一君  農林水産課長 ………… 横山 公敏君 

都市建設課長 ………… 川西 求一君  上下水道課長 ………… 小石 好孝君 

農委事務局長 ………… 近藤 嘉登君  教育委員会教育総務課長 … 木付 尚巳君 

教育委員会学校教育課長 … 河野 健二君  生涯学習課長 ………… 寺岡 達一君 

代表監査委員 ………… 阿部 長夫君  監査事務局長 ………… 畑中 博司君 

総務課長補佐 ………… 河野 晋一君  財政課長補佐 ………… 脇  英訓君 

────────────────────────────── 

午前10時05分開議 



- 89 - 

○議長（佐藤 二郎君）  皆さん、おはようございます。引き続き御苦労に存じます。議員各位に

おかれましては、１１日間にわたり慎重な御審議をいただき、また、議会運営にも格段の御協力

を賜り、本日最終日を迎えることができました。心より御礼を申し上げます。 

────────────・────・──────────── 

開議の宣告   

○議長（佐藤 二郎君）  ただいまの出席議員は１５名です。定足数に達していますので、これよ

り本日の会議を開きます。 

 本日の会議の議事は、お手元に配付しております議事日程により行います。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．発議第３号 

○議長（佐藤 二郎君）  ただいま、発議１件が提出されました。 

 日程第１、発議第３号天皇陛下御即位２０年に関する『賀詞』（案）の提出についてを上程し、

議題といたします。 

────────────・────・──────────── 

発議に対する趣旨説明   

○議長（佐藤 二郎君）  提出者から趣旨説明を求めます。１５番、笠置久夫君。 

○議員（１５番 笠置 久夫君）  発議第３号天皇陛下御即位２０年に関する『賀詞』（案）の提

出について、上記の議案を別紙のとおり会議規則第１４条の規定により提出するものであります。 

 提出者、日出町議会議員笠置久夫、賛成者、佐藤済江、荒金啓治、森昭人、佐野故雄、それぞ

れ各氏であります。 

 趣旨説明を申し上げます。 

 畏くも天皇陛下におかれましては、本年１月７日御即位２０年をお迎えになられました。この

桂節にあたり、政府はもとより全国各地で、奉祝記念式典や奉祝賀詞決議が行われ、あるいは即

位礼正殿の儀が斎行された１１月１２日までの間に実施する計画が進められています。そこで、

当日出町議会においても、かかる動向に呼応し、天皇陛下御即位２０年奉祝賀詞の決議を行いた

いとするものであります。どうぞ議会議員の皆さん方の御賛同を賜りますようにお願い申し上げ

ます。 

○議長（佐藤 二郎君）  以上で趣旨説明を終わります。 

 お諮りします。本日は日程の都合上、委員会付託を省略して審議をいただきたいと思います。

これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、委員会付託を省略することに決定し
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ました。 

 お諮りします。ここで暫時休憩をしたいと思います。これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。しばらく休憩をいたします。会議室にお集まりく

ださい。 

午前10時08分休憩 

……………………………………………………………………………… 

午前10時35分再開 

○議長（佐藤 二郎君）  休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 これより発議第３号に対する質疑、討論、採決を先に行いたいと思います。これに御異議あり

ませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。 

────────────・────・──────────── 

発議に対する質疑   

○議長（佐藤 二郎君）  これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

────────────・────・──────────── 

発議に対する討論   

○議長（佐藤 二郎君）  これより討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

────────────・────・──────────── 

発議に対する採決   

○議長（佐藤 二郎君）  これより発議第３号天皇陛下御即位２０年に関する『賀詞』（案）の提

出についてを採決いたします。 

 この採決は起立により行います。本案に賛成の方は起立をお願いします。 

〔賛成者起立〕 

○議長（佐藤 二郎君）  起立全員です。したがって、発議第３号天皇陛下御即位２０年に関する

『賀詞』（案）の提出については、可決されました。 

────────────・────・──────────── 
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委員長報告   

○議長（佐藤 二郎君）  これより委員長報告を行います。今期定例会で、それぞれの所管の委員

会に付託された議案、陳情及び事業等について、各委員会における審査結果の報告を求めます。 

 総務常任委員会委員長 佐藤済江君。８番、佐藤済江君。 

○総務常任委員長（佐藤 済江君）  それでは、総務常任委員会の審査の報告を行います。 

 会期日程にしたがいまして、委員全員出席のもと、町長以下関係課長の出席を求め、当委員会

に付託された議案１件、認定１件について４日、７日の両日にわたり審査を行いましたので、報

告をいたします。 

 まず、議案第４１号平成２１年度日出町一般会計補正予算（第２号）について、補正額５億

８,５７３万３千円を追加し、予算総額８３億８,１２２万円とするものであります。 

 所管の歳出の主なものは、緊急雇用対策委託料で、将来の企業誘致のため町有地約３０町歩の

草刈り代２,１００万円、役場本庁舎と町内出先機関、幼稚園、小中学校をＩＰ電話で結び、通

信運搬費の削減を図る工事請負費４００万円、地球温暖化対策として、役場庁舎の屋根に太陽光

パネルを設置し、太陽光発電による使用電気の削減を図るための工事請負費１,６００万円、役

場内、保健福祉センター、中央公民館各ホールのテレビを地上デジタル放送へ移行するための

６台分で１８０万円を計上、これらは地域活性化経済危機対策臨時交付金で充当されています。

平成２２年５月１８日から施行される国民投票人名簿システム導入業務委託料３９９万円、備品

購入費、パソコンの盗難情報漏洩防止のための収納庫購入のため２９３万円、それから、過年度

還付金４００万円、消防費で、杵築速見消防組合負担金４９８万円、防火水槽２基の設置やふた

かけ７５７万円、地震、津波、弾道ミサイル発射情報を瞬時に伝えるＪアラートの設置費

７８７万円、財政調整基金、減債基金積立にそれぞれ１億円ずつ、合計２億円の積み立てがなさ

れました。 

 以上が議案４１号の主な歳出であります。全会一致で可決であります。 

 次に、認定第１号平成２０年度日出町一般会計歳入歳出決算から特別会計である国民健康保険、

簡易水道、公共下水道、老人保健、日出土地区画整理事業、漁業集落排水事業、農業集落排水事

業、介護保険及び後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算までの認定についてです。 

 財政指標では、経常収支比率９２.５％、前年度に比べ６.７％改善、実質公債費比率について

も１２.９％と０.５ポイント改善、平成２０年度の決算は、おおむね良好に終了しており、全会

一致で認定としました。 

 しかしながら、今後も地方財政は原資となる地方税収入は減少する一方、少子高齢化、景気や

雇用の悪化など極めて厳しい環境に置かれることは、紛れもない事実であることを認識しつつ、

町民の要望を適切にとらえ、説明責任、誤りのない優先順位、費用対効果などを考慮した財政運
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営に当たってほしい旨を要望いたしました。 

 なお、議案４１号、認定１号につきまして、産業建設常任委員長、社会厚生常任委員長より所

管について可決及び認定の報告をいただいております。 

 当委員会は、閉会中の所管事務調査として、現行の行財政改革プランの検証についてと、コミ

ュニティバスの運行についてを所管事務調査いたしたいと思います。行政視察として、９月下旬

関東方面へ、財政運営と行政評価について行きたいと思いますので、議会の承認をお願いいたし

ます。 

 以上で総務常任委員会の審査報告を終わります。 

○議長（佐藤 二郎君）  次に、産業建設常任委員会委員長 荒金啓治君。１０番、荒金啓治君。 

○産業建設常任委員長（荒金 啓治君）  産業建設常任委員会の審査結果の御報告をさせていただ

きます。 

 会期中の９月４日、７日両日、午前１０時より委員全員出席のもと、町長、担当課長の出席を

求め、付託されました議案６件、認定１件を慎重審査いたしました。 

 まず、議案第４３号平成２１年度日出町簡易水道特別会計補正予算（第１号）について、議案

第４４号平成２１年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第２号）について、議案第

４６号平成２１年度日出町漁業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）について、議案第

４７号平成２１年度日出町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）についての４議案は、

職員の給与の減額分を一般会計に繰り入れ調整するものであります。全会一致で可決であります。 

 順番ちょっと入れかわりましたけども、議案４５号平成２１年度日出土地区画整理事業特別会

計補正予算（第１号）については、清算徴収金を財源調整したもので、これも全会一致で可決で

あります。 

 議案第５０号工事委託に関する協定の締結については、日出町の浄化センターの水処理施設を

増設するものであり、全員一致で可決であります。 

 認定第２号平成２０年度日出町水道事業会計決算の認定及び利益剰余金の処分については、収

益的収入総額が４億１,２７７万３,１５９円で、収益的支出総額が３億５,５７４万９９１円で

あります。差し引きの当年度純利益５,３１３万２,２６３円を計上、当年度未処分利益剰余金

７,３１３万２,２６３円の処分については、３,３１３万２,２６３円を減債積立金、２千万円を

建設改良積立金に、残りの２千万円を翌年度へ繰り越すものであります。これも全員一致で認定

であります。 

 なお、議案４１号平成２１年度日出町一般会計補正予算（第２号）についてと認定第１号平成

２０年度日出町一般会計等歳入歳出決算の認定については、当委員会の所管に関する審査は全員

一致で可決と認定であります。総務常任委員長の報告のとおりでございます。 
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 その他の事項として、各課より住民に直接かかわる問題をちょっと審議いたしましたので、御

報告いたしたいと思います。 

 まず、都市建設課から、まちづくり交付金事業で現在二ノ丸館と裏門櫓を建設中でありますが、

今後隅櫓の建設があります。現在隅櫓を解体し保存できるところとできないところを仕分けして

いるようです。その仕事を入札で行うのではなく、日田の設計会社に一括発注している状況であ

ります。その件に関して、違法性もあるのではないかということで、調査し報告するように求め

ております。 

 また、建設場所についても、現在の建設場所予定地で本当によいのか、教育長、担当課長の説

明、考え方を聞いて意見交換をいたしました。どうせ建てるなら元あった場所に建てる方向で再

調査、検討するように求めましたが、次の日に、生涯学習課長のほうから再調査するという報告

を受けました。 

 商工観光課からは、議案質疑で佐藤済江議員が言われましたウエルサンピア大分日出に対して

日出町が３０万円出資する目的は、あくまで町が関与することで、現在ある看板、標識を取り外

さなくても済むなどの協力であり、第三セクター方式は考えていないとのことであります。 

 また、商工観光課からは、プレミアム商品券の発行について、７月３０日に発売後、８月

１３日で１億円分完売したとの報告がありました。その中で、販売方法に問題はなかったか、金

持ち優遇政策ではなかったか、６月の定例会で町民から批判の来ないよう配慮するよう意見して

いましたが、中には車を購入した人がいるとか、１人で５万円分以上の販売が行われた経過が見

られるようです。この件に関しても十分調査し報告を求めたところであります。 

 農林水産課では、深江漁協と豊岡漁協に漁民が網干場としている県の土地を、町が管理しなけ

ればならない土地が大変荒廃しているとのことで、早速現地調査を行いました。漁協の関係者の

話を聞きまして、深江港では地盤沈下なども起きており、整備の必要、早急にしてほしいとのこ

とでありました。 

 また、豊岡漁協では、現在チリメン採漁中であり、衛生面で早く整備との声でありました。今

後、県と協議し町としてどうするのかを対応を求めました。 

 また、イノシシ対策については、今年度積極的に対応している、予算でも大幅に追加措置をし

て、農林水産課はよくやっているという評価です。しかし、現実ますますイノシシがふえ、今の

方法では対応できない状況です。大神地区、藤原地区の農家の方は、お手上げの状態のようであ

ります。農家の被害だけではなく、今後人的被害も想定されます。早急に対応するよう求めまし

た。 

 以上、簡単でありますけれども、所管についての説明でございます。 

 最後になりましたが、当委員会は、閉会中日出町の道路事情について調査を行いたいので、議



- 94 - 

会の御承認をお願いいたします。 

 また、１０月下旬に若者定住を目指す農業振興について関西方面に研修を行いたいので、あわ

せて議会の御承認をお願いいたします。 

 以上で御報告を終わります。 

○議長（佐藤 二郎君）  社会厚生常任委員会委員長 森昭人君。３番、森昭人君。 

○社会厚生常任委員長（森  昭人君）  社会厚生常任委員会は、９月４日、７日の両日、委員全

員出席のもと、付託された議案等審査を行いましたので、その結果の御報告を申し上げます。 

 議案第４２号平成２１年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）については、主な

内容として、一般被保険者及び退職被保険者の療養給付費不足額と出産育児一時金が１０月から

引き上げになることによる増額、高額療養費特別支給金の新規計上額による増額分を国庫支出金、

療養給付費等の交付決定分、一般会計繰入金、平成２０年度決算による繰越金で財源措置してい

るものであり、全会一致で可決であります。 

 次に、議案第４８号日出町介護保険特別会計補正予算（第２号）については、主な内容として、

平成２０年度精算に伴う国・県支払い基金への過年度償還金及び人件費の減額分を、平成２０年

度決算による繰越金で財源措置し、残額を予備費として財源調整したものであり、全会一致で可

決であります。 

 次に、議案第４９号日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）については、主な内容

として、後期高齢者医療広域連合納付金、保険料還付金の不足分を平成２０年度決算による繰越

金で財源措置したものであり、全会一致で可決であります。 

 次に、陳情第３号肺炎球菌ワクチンへの公費助成に関する陳情は、７０歳以上の市中肺炎、こ

れは一般家庭で暮らす人のかかる肺炎のことでありますが、市中肺炎の原因で一番多いとされる

肺炎球菌による肺炎感染を予防するために、肺炎球菌予防接種に対して公費助成をお願いするも

のであります。 

 日本医事新報によりますと、このワクチンは安全性は高いと言われ、重篤な副反応は極めてま

れであり、初回接種はインフルエンザ予防接種と同じぐらい安全と考えてよいということであり

ますが、法定外予防接種で補償等の問題もあり、県や近隣市町の状況も含めて判断する必要があ

ると考え、現段階では情報不足と判断いたしまして、継続して審議することといたしました。 

 最後に、議案第４１号及び認定第１号の所管事項審査につきましては、総務常任委員長にそれ

ぞれ可決及び認定の旨、報告をいたしたところであります。 

 なお、当委員会は、閉会中の１０月中旬、東京都の日の出町、この町は人口が１万６千人ぐら

いなんですけれども、一般会計８３億円ぐらい持っておりまして、日出町と同じように人口３万

人を目指しているところであります。この日の出町は主に高齢者医療費助成について、それから、
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埼玉県宮代町は、主に学校給食費の公会計、学力向上について行政視察を行いたいので、議会の

御承認をお願いいたします。 

 以上です。 

○議長（佐藤 二郎君）  次に、議会報編集特別委員会委員長 森昭人君。３番、森昭人君。 

○議会報編集特別委員長（森  昭人君）  議会報編集特別委員会の報告を申し上げます。 

 ９月９日に議会報編集特別委員会を開催いたしまして、議会だより第７７号の問題点、また、

今定例会の内容を報告するための議会だより第７８号の編集における役割分担及び編集日程を決

定いたしました。閉会中に引き続き、議会だより第７８号の編集を行いたいと思いますので、議

会の御承認をお願いいたします。 

 以上で議会報編集特別委員会の報告を終わります。 

○議長（佐藤 二郎君）  次に、議会運営委員会委員長 笠置久夫君。１５番、笠置久夫君。 

○議会運営委員長（笠置 久夫君）  議会運営委員会から閉会中に次回の議会運営の審査について

と１０月上旬、東北方面へ議会の活性化についての行政視察を行いたいので、議会の御承認方を

お願いいたします。 

○議長（佐藤 二郎君）  以上で、各委員会における審査結果の報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

委員長報告に対する質疑   

○議長（佐藤 二郎君）  これより委員長報告に対する質疑を行いたいと思います。質疑はありま

せんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  質疑なしと認め、これで質疑を終わります。 

────────────・────・──────────── 

討論   

○議長（佐藤 二郎君）  これより討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

────────────・────・──────────── 

採決   

○議長（佐藤 二郎君）  これより採決を行います。 

 議案第４１号平成２１年度日出町一般会計補正予算（第２号）について採決します。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 
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〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４１号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 議案第４２号平成２１年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）について採決しま

す。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４２号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４３号平成２１年度日出町簡易水道特別会計補正予算（第１号）について採決し

ます。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４３号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４４号平成２１年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第２号）について

採決をします。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４４号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 議案第４５号平成２１年度日出土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）について採決を

いたします。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４５号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４６号平成２１年度日出町漁業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）につい
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て採決をします。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４６号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４７号平成２１年度日出町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）につい

て採決します。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４７号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４８号平成２１年度日出町介護保険特別会計補正予算（第２号）について採決し

ます。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４８号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第４９号平成２１年度日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）について

採決をします。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第４９号については、委員長の報告の

とおり可決されました。 

 次に、議案第５０号工事委託に関する協定の締結について採決をいたします。 

 本案に対する委員長の報告は可決です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、議案第５０号については、委員長の報告の
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とおり可決されました。 

 次に、認定第１号平成２０年度日出町一般会計歳入歳出決算、国民健康保険特別会計、簡易水

道特別会計、公共下水道事業特別会計、老人保健特別会計、日出土地区画整理事業特別会計、漁

業集落排水事業特別会計、農業集落排水事業特別会計、介護保険特別会計及び後期高齢者医療特

別会計歳入歳出決算の認定についてを採決します。 

 本案に対する委員長の報告は認定です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、認定第１号については、委員長の報告のと

おり認定されました。 

 次に、認定第２号平成２０年度日出町水道事業会計決算の認定及び利益剰余金の処分について

採決をします。 

 本案に対する委員長の報告は認定です。本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方

は挙手を願います。 

〔賛成者挙手〕 

○議長（佐藤 二郎君）  挙手全員です。したがって、認定第２号については、委員長の報告のと

おり認定されました。 

 次に、同意第７号教育委員会委員の任命についてを採決します。 

 この採決は起立により行います。 

 本案は、これに同意することに賛成の方の起立を願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（佐藤 二郎君）  起立全員です。したがって、同意第７号については、原案のとおり同意

することに決定をいたしました。 

 お諮りします。大分市下郡１６０２番地１大分県保険医協会会長 松山家久氏より提出され、

社会厚生常任委員会に付託された陳情第３号肺炎球菌ワクチンへの公費助成に関する陳情につい

て採決いたします。 

 この陳情に対する委員長の報告は継続審査です。この陳情は、委員長の報告のとおり継続審査

とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、陳情第３号については、委員長の報

告のとおり継続審査とすることに決定いたしました。 

 委員長から、閉会中の継続調査などの申し出がありますので、お諮りをいたします。 
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 総務常任委員長から申し出の、９月下旬に関東方面へ、財政運営と行政評価についての行政視

察を行う件並びに閉会中に現行の行財政改革プランの検証について及びコミュニティバスの運行

について調査を行う件は、委員長の申し出のとおり承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、総務常任委員長から申し出の９月下

旬に関東方面へ、財政運営と行政評価についての行政視察を行う件並びに閉会中に現行の行財政

改革プランの検証について及びコミュニティバスの運行について調査を行う件は、委員長の申し

出のとおり承認することに決定しました。 

 次に、産業建設常任委員長から申し出の１０月下旬に関西方面へ若者定住を目指す農業振興に

ついての行政視察を行う件並びに閉会中に日出町の道路事情について調査を行う件は、委員長の

申し出のとおり承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、産業建設常任委員会から申し出の、

１０月下旬に関西方面へ若者定住を目指す農業振興についての行政視察を行う件並びに閉会中に

日出町の道路事情について調査を行う件は、委員長の申し出のとおり承認することに決定しまし

た。 

 次に、社会厚生常任委員長から申し出の、１０月中旬に関東方面へ高齢者医療費助成、学校給

食の取り扱い、学力の向上対策についての行政視察を行う件は、委員長の申し出のとおり承認す

ることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、社会厚生常任委員長から申し出の、

１０月中旬に関東方面へ高齢者医療費助成、学校給食の取り扱い、学力の向上対策についての行

政視察を行う件は、委員長の申し出のとおり承認することに決定しました。 

 議会報編集特別委員長から申し出の閉会中に議会だより７８号の編集を行う件は、委員長の申

し出のとおり承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、議会報編集特別委員長から申し出の

閉会中に議会だより７８号の編集を行う件は、委員長の申し出のとおり承認することに決定しま

した。 

 次に、議会運営委員長から申し出の閉会中に次回の議会運営の審査について並びに１０月上旬

に東北方面へ議会の活性化について行政視察を行う件は、委員長の申し出のとおり承認すること

に御異議ありませんか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、議会運営委員長から申し出の閉会中

に次回の議会運営の審査について並びに１０月上旬に東北方面へ議会の活性化について行政視察

を行う件は、委員長の申し出のとおり承認することに決定をいたしました。 

 お諮りします。１０月２日に大分県町村議会議長会主催の正副議長及び正副委員長、議会事務

局長、職員の研修会が、日出町保健福祉センターにおいて、また、１１月５日に大分県町村議会

議員の研修会が、日出町中央公民館において開催されますので、これに参加をしたいと思います。

これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、正副議長及び正副委員長、議会事務

局長、職員の研修会並びに町村議会議員の研修会に参加の件は、承認をされました。 

 お諮りします。第５３回町村議会議長の全国大会が１１月１１日に東京都で開催されますので、

これに参加をしたいと思います。これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、第５３回町村議会議長の全国大会の

参加の件は、承認をされました。 

────────────・────・──────────── 

閉会の宣告   

○議長（佐藤 二郎君）  以上で、今期定例会における議案等の審議はすべて終了をいたしました。 

 議員各位におかれましては、議案審議や議会運営に格別の御尽力をいただき、厚く御礼を申し

上げます。 

 ただいま教育長藤田政義氏より発言の申し入れがありましたので、許可します。教育長、藤田

政義君。 

○教育長（藤田 政義君）  本日は、貴重な時間を与えていただきまして、感謝をいたします。私

は平成２１年１０月４日をもちまして、教育委員としての任期が満了いたします。期限まであと

２３日間残しますが、その間重要な行事がありますので、全力を傾けて頑張る所存であります。 

 さて、私は平成１２年１２月１５日に教育委員に任命されました。以来任期満了まで８年

１１カ月となります。教育委員長職務代理２年、教育委員長１年６カ月、教育長を２年７カ月の

職務の遂行をさせていただきました。その間、教育には多額の経費を要することを肌で感じてま

いりました。将来の日出町の人材育成のため、経費を効率よく活用して最大の成果を生むために

は、いかにすべきかを軸として教育行政を進めてまいりました。 

 思い出深かった出来事といたしましては、平成１６年度に２学期制の導入、平成１９年度に藤
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原幼稚園赤松分園の廃園処理、平成２０年度第６３回国民体育大会のなぎなた競技の開催並びに

オープン競技としてビリヤード競技を開催をいたしました。同じく、平成２０年度に新学習指導

要領改訂説明会の開催、平成２１年度には、教育委員会の移転、そして、学校教育課の新設、南

端小中学校特認制度の導入、小学校英語教育活動の先行実施等であります。そのほか、子ども議

会の開催や小学生を対象にした英語活動で遊ぼうの開催も心に残る行事でありました。今後、そ

の成果として、日出町の教育の振興と向上を期待いたしております。 

 最近では、教育環境整備のため、スクール・ニューディールを推進してまいりました。しかし、

多くの課題も残されております。今後、一つ一つの課題の解決に向けて尽力してくれることを期

待しております。 

 私といたしましては、大過なく教育行政を遂行できましたのは、ひとえに議員の皆様方の御理

解と御支援のおかげであると思っております。 

 終わりになりましたが、議員の皆様方が日出町発展のため、ますます御活躍されることを祈念

いたしますとともに、力強い御協力、御支援をいただきましたことに、重ねて感謝しお礼を申し

上げ、退任のごあいさつにかえさえていただきます。長い間本当にありがとうございました。

（拍手） 

○議長（佐藤 二郎君）  藤田教育長におかれましては、まだ任期は残っておりますけれども、今

後ますます御健勝にて、一町民として、教育問題にアドバイスをいただければありがたいかと思

います。議会からも深く感謝とお礼を申し上げたいと思います。御苦労さまでした。 

 これをもちまして、平成２１年第３回日出町議会定例会を閉会したいと思います。これに御異

議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（佐藤 二郎君）  異議なしと認めます。したがって、平成２１年第３回日出町議会定例会

を閉会することに決定しました。 

 これで閉会いたします。議員の皆さん御苦労さまでした。 

午前11時17分閉会 

────────────────────────────── 
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